

FERRU
CARRILES

De Palma a Manacor.
3'15 (mixto) 8'10 m. y 2'45 t.
Palma y La Puebla,
8'15 (mixto) 8'10 m. 2'45 y 4'10 (mixto), t.
De Manacor a Palma y La Puebla.
3'15 (mixto), 8 m. y 5'5 t.
De La Puebla a Palma.
4 (mixto), 8'30 m. y 5'30 t.
De La Puebla a Manacor a las 4 (mixto)
8'30 m. y 3'15 t.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA LIBRERIA DE B. ROYER,
Palacio, 4.

VERDADERO PROGRESO.

El desconcierto que reina en todos los campos, la falta de armonia que viene perturbando a todas las agrupaciones, y las constantes disidencias que se producen por pequeños detalles, han hecho que, el estado de la politica sea desde hace ya muchos años causa principal, y casi puede decirse que única, del desbarajuste existente y de la falta de relaciones entre los partidos que persiguen ideales afines y aun comunes.

Perturbada la democracia, por ejemplo, a causa de la multitud de tendencias que profundamente la dividian, atentos sus parciales antes que todo a procurar una union suicida que de nuevo juntase todas las tendencias bajo un mismo programa y con una sola bandera, olvidaban en absoluto la enseñanza de los pasados tiempos, menospreciando el consejo leal de nuestro ilustre jefe que arrostrara censuras que parecian superiores a las fuerzas humanas e iban a estrellarse sin embargo en el carácter entero, la rectitud probada y el entusiasmo republicano del verdadero apostol de las instituciones democráticas.

Muchas veces dijo el Sr. Castelar que lo primero para todos era procurar la organizacion de las dos grandes tendencias de que habian de salir mañana los dos naturales partidos de gobierno; que en vez de esa union que habia de amalgamar de nuevo las tendencias del republicanismo en el período de su primera propaganda, era necesidad forzosa la de deslindar perfectamente los campos, sin confusión alguna, sentar sobre sólidas bases el programa de cada cual y designar las verdaderas autoridades que habian de llevar la alta dirección de los partidos, creando una profunda disciplina, puesto que sin ella es imposible la vida de las agrupaciones políticas.

El tiempo se encargó de dar la razon a nuestro jefe. Rechazados al principio sus consejos, al fin fueron tenidos en cuenta por todos, y al sobrevenir el período de las deslealtades y correr a la monarquia los que no tenian gran fé en la República, reconoció esa necesidad, procediendo cada uno en la medida de sus fuerzas a organizar los partidos separadamente,

FOLLETIN.

EL DUELO.

La civilizacion antigua no conoció el duelo. Háblanos la historia, de combates singulares que lo parecen, pero que no lo eran, como no lo fué el más notable de ellos, el de los tres hermanos Horacios y los tres Curciacos, en que se disputó la supremacia de Roma ó de Alba. El hecho de Horacio Cocles combatiendo solo contra el ejército de Persa en el puente del Janicolo para que sus conciudadanos tuviesen tiempo de cortarlo, no fué tampoco un desafío temerario, fué un acto de abnegacion y heroísmo.

El duelo nos viene de los bárbaros del Norte, y solo empezó entre nosotros en la Edad media. Un fenómeno que no se explica los filósofos ó historiadores pasó (y en parte está pasando dicen) con esta costumbre bárbara. Tal es el de qué, a pesar de condenarle el cristianismo, tan arraigado en aquella edad, se extendió de tal manera en las naciones latinas que de generó en memoria social, y los paladines y caballeros andantes iban por estos mundos en busca de quimeras y aventuras para poder desafiar y batirse con toda clase de follones y maldadines. La locura llegó hasta el extremo de que un fraile franciscano publicase la vida de San Francisco como un caballero andante de la caridad y pintase al santo en la portada de su libro armado de todas armas. Fué necesaria la terrible sátira del héroe manchego de nuestro inmortal Cervantes, para curar aquella enfermedad social.

LA OPINION.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.

Despacho de 8 a 12 de la mañana.

LA OPINION.

PALMA 4 DE OCTUBRE DE 1883.

Por leer en el artículo de *El Globo* que copiamos a continuación, conceptos y frases que otras veces hemos vertido nosotros en artículos nuestros, es que adoptamos el siguiente:

NI ARREPENTIMIENTO
NI TERQUEDAD.

Que los pueblos han de preferir, para realizar sus aspiraciones, medios pacíficos y regulares a otros costosos y violentos, parecen verdad, que no necesita demostracion.

Que un país fatigado y quebrantado por largos trastornos ha de mirar con desdén ó con horror cuanto tienda a sacarle del reposo, que necesita para reponer sus pérdidas y cicatrizar sus heridas, es un hecho tan innegable, que basta expresarlo para hacerlo evidente.

De estos pensamientos axiomáticos surgen sin violencia alguna consecuencias inevitables, que demuestran, de un lado lo racional, prudente y patriótico de la conducta política adoptada por nuestro partido, proponiéndose buscar por el largo, pero despejado camino de la legalidad la realizacion de su ideal, y de otro el egoísmo, la torpeza de los que se empeñan en esterilizar y en hacer imposible esta política.

¿Cuál era la situacion del país cuando tal política fué proclamada por nosotros? No hay para qué recordarla, porque tan hondamente se grabó en nuestra historia y en el ánimo de nuestro pueblo, que presente está en la memoria de todos.

Luchando entre sí y con los elementos reaccionarios, los elementos revolucionarios se habian destruido despues de cansar y debilitar a esa gran masa de poblacion, que obedece a todos los impulsos, soporta todas las presiones y es, despues de todo, la base sobre que las situaciones se levantan y se sostienen. Sobre las ruinas de esos elementos y el quebranto de esa base, establecióse la restauracion,

por los medios legales y nunca haciendo el maton, porque esto es soberanamente ridículo y salvaje. No hace mucho tiempo que un sujeto de esta provincia fué requerido por otro en desafío. El requerido era hombre de espada y el requerido civil. Este rechazó el duelo, riéndose de los que por ello le creian *cobarde*, é hizo muy bien. La fatalidad hizo más adelante que el de la espada le diese un bastonazo al *cobarde* en un patio público, y éste se viese obligado a rechazar la agresion con un puñetazo que hizo rodar al otro por el suelo.

En efecto: para reparar las ofensas están las vías legales, y para rechazar una agresion brutal en propia defensa no hacen falta padrinos ni zarandajas.

El duelo, además de salvaje, es ya ridículo en las naciones que se llaman civilizadas.

Buena institucion sería la de los llamados tribunales de honor, de que se ha hablado varias veces, para suprimir el duelo, tan frecuente aun en nuestros dias. Verdad es que estos tribunales solo servirian para contadas personas, porque desgraciadamente aun son contadas las personas que pueden llamarse verdaderamente civilizadas.

Lo más general en los duelistas europeos es batirse a espada ó pistola. En Inglaterra, entre ciertas clases, utilizan el pugilato ó riña a puñetazos, y en la América del Norte prefieren los desafíos partir para un punto dado del bosque y con el rifle cazarse mutuamente como fieras. El que primero divisa, escondiéndose entre las matas, a su contrario, suele ser el vencedor, por lo certero del tiro. En España suele utilizarse al efecto la *popular navaja*, especialmente entre ciertas clases de Andalucía, Aragon y Valencia.

¿Cuánto desdice el duelo, cualquiera que

menos por sus propias fuerzas que por la ajena debilidad; y gobernó en paz, más por el cansancio del país y de sus elementos políticos que por la virtud de los propios procedimientos.

¿Cuál fué entonces nuestra política? Reconocer que a un pueblo en tales condiciones colocado, no se le podia someter a procedimientos de fuerza que le debilitarian más y más, alejándole aquel orden de cosas que puede proporcionarle mayores bienes, en vez de acercarle a él. Por que para enjendrar algo con verdaderas circunstancias de salud y de vida, la primera condicion es la robustez.

Esta sola consideracion bastará siempre para que jamás nos arrepintamos de la actitud que adoptamos entonces, y para que hagamos de ella nuestro primer título de gloria. Si cien veces hubiéramos de hallarnos en aquellas circunstancias, cien veces volveriamos a hacer lo mismo. Porque abrigamos la conviccion profundísima de que una República traída por un golpe de fuerza (que más bien parecería un golpe de mano), es un país estenuado y predispuesto a la desesperacion, sería un fetó no viable, deshonroso para quien lo enjendrara y funesto para la patria.

La obra emprendida por nuestro ilustre jefe secundado por el partido republicano histórico, tenia pues un doble objeto. Rehabilitar la democracia, haciendo ver que no era un elemento perturbador y bullanguero, incapaz de la abnegacion necesaria para buscar su triunfo por caminos más largos, y por procedimientos muchos más pausados que los de la conspiracion y las insurrecciones; sino que habia adquirido un sentido gubernamental, muy superior al de los partidos aquí habian ejercido el poder y que solo habian ensalzado el principio de autoridad y el respeto a la legalidad, cuando se hallaban en el gobierno. Y a la vez intentar la prueba de si era dable en nuestra nacion llevar la politica por tranquilas y legales evoluciones, para cerrar la era de los pronunciamientos y de las sangrientas y costosas sacudidas.

Interesaba esto de tal modo a la patria que bien podia esperarse que no se interpusiera para tan noble objeto, como insuperables obstáculos, los exclusivismos.

sea su forma, de la dignidad humana, esta al alcance de cualquiera. Y es lo más chocante que generalmente los que desafián a otro lo hacen movidos de su *dignidad ofendida*.

Esto nos revela cuán errado concepto tienen de la dignidad de hombre el comun de las gentes, y cuanto nos falta aun que andar para llegar a la meta de la civilizacion, que rechaza todo acto de fuerza y groseria entre los miembros de la sociedad. En efecto, es a no puede llamarse propiamente civilizada mientras la *fuerza de la razon* no sustituya en todo y para todo a la *razon de la fuerza*. La arraigada costumbre del duelo para dirimir querellas, es la mayor prueba de que nos hallamos aun muy lejos de tan evidante estado, porque el du lo es la expresion de la fuerza animalidad humana y la negacion de su espíritu en el instinto brutal de la materia que aun domina las aspiraciones espirituales, generosas y civilizadas del hombre social.

El perdon de las injurias que preceptúa el cristianismo, es letra muerta en nuestra sociedad, y lo ha sido siempre, a excepcion de los mártires y santos. La caridad, la humildad, la abnegacion, tienen aun escasos partidarios de obra, aunque muchos, infinitos, de palabra.

La petulancia, la vanidad, la soberbia, el amor propio exagerado dominan generalmente en las relaciones sociales, aunque con disfraces más ó menos hipócritas. A medida que avanza el perfeccionamiento de la sociedad, desaparecerán el duelo y otras costumbres que miramos hoy como cosas naturales y corrientes (si no meritórias) y que no son sino repugnantes úlceras del cuerpo social.

M. Meseguer y Gonell,

A este fin nosotros nos obligábamos a larga y penosa oposición (que más se nos podía pedir). En cambio, los que estaban en el poder ó cerca de éste, debían crear órganos para que la opinión se manifestase tranquilamente, legalmente; sin mistificaciones ni falsedades. ¿Qué menos se les podía demandar?

Mediante la menguada libertad que la restauración había dejado, trabajamos para tal fin con la esperanza de que esa libertad nos serviría como punto de apoyo para obtenerla más amplia, y que del sufragio restringido pasaríamos al sufragio ampliado y de una situación conservadora a una situación liberal y de ésta a una situación democrática en la cual, con toda transparencia, sin coacciones de arriba ni movimiento de abajo, se determinase la voluntad del país.

Esto perjudicaría a los egoísmos transitorios de parcialidad ó de bandería; pero importaba á la sociedad interesada en primer término á los irregulares y dolorosos movimientos que habían venido produciéndose en su seno; y pues que partidos é instituciones, son ó deben ser para el servicio de la sociedad, y no la sociedad para el suyo, era racional y lógico creer que los intereses sociales sobreponiéndose á los particulares, harían triunfar nuestra política.

No ha sido así por desgracia. Aunque cuando todavía la prueba definitiva no está hecha, bien, puede presumirse, que hay partidos é instituciones, que temerosos de que sus intereses sucumban en la lucha pacífica y legal, cortan la evolución que habría de verificarse de esta manera, para fiar aquellos al resultado de una lucha á mano armada, en la cual creen contar con seguras ventajas.

Nosotros, ni nos arrepentimos de nuestros procedimientos, que han dado á conocer al país, la existencia de la democracia de elementos seriamente gubernamentales, ni renegamos de ellos. Pero tampoco dejamos de conocer que cuando los exclusivismos revisten la forma que aquí van adoptando, provocan fatalmente lo mismo que nosotros por patriotismo deseábamos y deseamos evitar. No nos adherimos, pues, á la política de fuerza; pero creemos que ésta ha adquirido, merced á aquellos y ha de ir adquiriendo de día en día, si no desaparecen, una importancia que debió perder para siempre.

Ya vé *El Porvenir* y demás colegas nuestros, que de nuestro artículo de anteayer se han ocupado, como nuestra actitud, ni es nueva ni significa cambio ó evolución alguna. Es sencillamente el reconocimiento de un hecho; y no hay en ella arrepentimiento, pues que nos congratulamos de haber contribuido con nuestra conducta á demostrar á la vez el gubernamentalismo de la democracia y la incompatibilidad de la restauración con esto; ni tampoco hay terquedad, pues que advertimos como los intereses egoístas, atraen y explican la política de fuerza contra lo que exigen las conveniencias de la patria.

El *Boletín Oficial* publicó ayer un número extraordinario, especial para el telegrama que nosotros hemos insertado también.

Hemos recibido un prospecto de la Librería de Guasp y por él vemos que están á la venta en dicho establecimiento, todos los libros adoptados como de texto en el Instituto Balear, Seminario conciliar, Escuela Normal de Maestros y Maestras y Escuela Mercantil.

Parece que una casa de Londres ha hecho á la empresa del vapor *Maria* proposiciones de compra-venta de este buque. El lunes se reunió junta general de accionistas pero no se resolvió nada definitivamente.

Se han publicado y hemos recibido las entregas 47 y 48 del *Cronicon Mayoricense*, en que continua el *Libre de la Be-neventurade vingude*.

La música del regimiento de Filipinas tocará esta tarde en el paseo de la Rambla las siguientes piezas:

1. Paso doble de *La Mascota*.—Draper.
2. Gavotta, de Arditti.
3. Sinfonía del *Poeta y Aldeano*.—Suppé.
4. Fantasia sobre *Precauzione*.—Petrella.

En las dos últimas noches ha llovido y granizado en Felanitx y Pollensa. Ayer

llovió abundantemente en Andraitx, arrastrando el torrente gran cantidad de tierra de las propiedades ribereñas.

Desde ayer queda autorizada la matanza de cerdos y hoy ha empezado la venta de su carne en los mercados.

En la subasta pública celebrada en el *Círculo Mallorquin*, se ha adjudicado al señor D. Bernardo Obrador por la cantidad de 10'49 cada una la construcción de 500 sillas de haya con asiento de madera, para el salón grande.

Anteayer se recibieron en esta última sociedad los seis grandes espejos que debían colocarse en el mencionado salón.

La Alcaldía, de acuerdo con los señores Tenientes de Alcalde, ha dispuesto que se gire una visita de inspección á los carrozajes de alquiler, muchos de los cuales se hallan en tan mal estado, que diferentes veces la prensa se ha visto obligada á formular reclamaciones.

Ha sido nombrado Ecónomo de La Puebla D. Melchor Togores y Riutort que ha servido una de las vicarías de este pueblo durante muchos años.

No hoy, como habíamos dicho equivocadamente, sino el sábado empiezan las funciones de ópera italiana en el Teatro-Circo.

El *Islón* se hace eco ayer de algunas noticias acerca del Teatro principal, diciendo que su empresa cuenta otra vez con una compañía en la que figuran el Sr. Delgado y la actriz Sra. Civili y que hoy era esperado el Sr. Valesi para negociar una temporada de ópera. Veremos.

Con motivo de ser hoy los días del Rey padre D. Francisco de Asís, se han hecho las salvas de ordenanza, vistiendo de gala las tropas de la guarnición.

Por la Alcaldía se han dictado las órdenes oportunas para que no permita el planteamiento de billares romanos en la vía pública.

Cosas.
—Anteanoche en la calle del Arco de la Merced se derrumbó parte de una casa sin que, afortunadamente produjese desgracias personales ni perjuicios de consideración.

—Ayer al anochecer dió un espectáculo en el paseo del Borne una señora (á lo menos como tal vestía) á quien el humo de la vid había puesto en deplorable estado.

—Mientras un pobre operario estaba trabajando ayer en un pozo de la casa del médico Sr. Berga, en Sta. Catalina, se desplomó una porción de tierra de aquella obra quedando por ella medio cubierto el infeliz. Fué extraído con vida y se encuentra en un estado bastante satisfactorio.

—Un carro que pasaba por la calle de Apuntadores, gracias á la desigualdad del empedrado, metió la rueda en una zanja quedando esta medio soterrada. Cerca de dos horas mortales se necesitaron para volverlo á su estado natural.

CORREO.

EL REY D. ALFONSO EN PARÍS.

Las manifestaciones de hostilidad hechas al entrar el rey en París, se repitieron ayer por la mañana aunque en pequeña escala, cuando el rey acompañado del general Blanco salió para ir a misa en la iglesia de Santa Clotilde. Después pasaron por los boulevares en carruaje sin que nadie hiciera la más leve demostración contra el rey.

Estas circunstancias y las exageradas proporciones que la prensa de oposición al ministro Grevy, ha dado á las manifestaciones, llevaron ayer las cosas al extremo de provocar un verdadero rompimiento de relaciones entre España y Francia. En esas impresiones aparecen inspirados los telegramas que durante la tarde de ayer enviaron los corresponsales de los periódicos de Madrid, y particularmente los de *La Epoca* y *El Correo*.

El de *La Epoca* decía lo siguiente: «Me aseguran que el presidente de la república, cuya debilidad no le permite indisponerse con los partidos extremos se negaba á ir á la estación á recibir al rey, como han ido los emperadores de Austria y de Alemania, y el rey de los belgas. M. Ferry, más sensato y comprendiendo la gravedad de la situación que se creaba, amenazó con una crisis, si Mr. Grevy no

iba á la estación; pero éste ya manifestó su frialdad no saliendo al andén y permaneciendo en el salón de espera.

La *Patric* de esta mañana cree que esta política demente no puede menos de provocar una protesta de la Europa monárquica, y añade que si D. Alfonso sale en seguida de París, la protesta colectiva dominando en ella la cotería alemana, no tardaría en llegar al ministerio, siendo la guerra el resultado si no hubiera respuesta ó la respuesta no fuese satisfactoria.

C. ée e ya que la satisfacción que se exige es la dimisión de Mr. Gr. Vy.

Dire á ustedes también, que á pesar de las seguridades dadas por el jefe del gobierno francés, la embajada española le avisó sus fundados temores de que habría manifestaciones hostiles, habiendo enviado á Bruselas al agregado militar señor Alvear, á enterar al marqués de la Vega de Armijo de lo que ocurría.

Así y todo, el rey, desafiando el peligro, manifestó la resolución irrevocable de cumplir su palabra viniendo á París, toda vez que había recibido una invitación formal por conducto del embajador baron des Michels, el cual hubo de dar á entender formalmente, que el no detenerse en Francia se interpretaría como un enfriamiento de relaciones.

El rey de España, llevando la cortesía y la buena voluntad hasta los últimos límites, quiso detenerse á la ida para que Francia fuera la primera nación visitada. Pero el gobierno francés, insinuó que prefería que la detención fuese á la vuelta; insistió el rey y se le advirtió que estando fuera el presidente no habría tiempo para su regreso. Solo entonces fué cuando el rey se encaminó á Alemania.

Todos creen que el rey debe abandonar á París en seguida.

Mientras es groseramente insultado gritando abajo el hulanol llegan á pié á la embajada de España los secretarios de la embajada de Alemania sin que nadie se atreva a meterse con ellos.

Varios caracterizados jefes carlistas se han presentado al secretario de la embajada, haciendo una enérgica protesta de adhesión, al ver insultada á España en la persona de jefe del Estado.

Mr. Fer y, más previsora, ha observado una conducta generalmente elogiada.

El lenguaje de la prensa moderada es de protesta contra un suceso insensato que conduce á Francia al abismo.

No será ro menos general mañana la protesta de la prensa ópez.»

Más tarde decía el mismo corresponsal en otro telegrama.

Gran preocupación y gran indignación contra la prensa radical, cuya cobardía se ha extremado contra el rey de España, cuando en realidad el tiro va contra Alemania. Las turbas siguen muy excitadas. Se confía poco en la policía para evitar nuevas manifestaciones. Siguen vendiéndose públicamente periódicos con artículos sobre la legada del hulanol.

Son innumerables las protestas recibidas en la embajada contra los actos de hostilidad al rey.

Al saberse que sociedades anárquicas organizan nuevas manifestaciones de insulto, los partidos monárquicos organizan á su vez otras manifestaciones para vitorrearle.

Hay un telegrama del presidente del Consejo de ministros de España aconsejando al rey que se ponga en camino inmediatamente.

S. M. oyó misa en la iglesia de Santa Clotilde, siendo vitoreado por unos y silbado por otros, y apesar de esto, en seguida, desafiando el peligro, resolvió salir en coche por las calles sin más compañía que la del general Banco.

Muchos oficiales del ejército francés (aquí h y otra palabra en el telegrama que no se entiende) han ido á inscribirse su nombre en la embajada. Es general en las personas sensatas la indignación contra la debilidad manifestada por el gobierno.

A la llegada del rey, el presidente de la República, que como hemos dicho, no salió al andén, tampoco llevaba puesto el Tolson, acto de descortesía que fué muy reparado.

Entre tanto, el rey, había tenido la atención de vestir el uniforme español sin casco y de cubrir su pecho con la gran cruz de la Legión de Honor.

Cuando se puso en marcha la comitiva y cayó al suelo un coracero, de los de la escolta, la muchedumbre se precipitó amenazadora alrededor del coche insultando á la comitiva.

La entrevista del Eliseo fué bastante fría.

Una mujer energúmena rompió su sombrilla contra el coche que conducía al rey. Este no asistió á la comida del Eliseo.

Se temen nuevas miserables provocaciones.»

En términos análogos están concebidos los telegramas de la prensa ministerial, y de tal manera se crean rotas las relaciones entre España y Francia, que anuncian la salida del rey de París, en un tren especial y la del embajador al día siguiente después de haber pedido sus pasaportes.

Las cosas, sin embargo, no habían llegado por fortuna á ese extremo.

Es de notar, ante todo, que las manifestaciones de hostilidad contra el rey D. Alfonso, según dice la agencia *Fabra*, han sido hechas por grupos que no han pasado de 500 personas, circunstancia digna de tenerse en cuenta cuando se trata de tomar esos sucesos como la expresión de la voluntad de una ciudad de dos y medio millones de habitantes.

Ni ha podido tampoco desconocerse, que censurable y todo la actitud de esos grupos, sus mismos directores han dicho antes y después en sus periódicos, que en manera alguna se proponían inferir ofensa de ningún género á la nación española, extraña completamente al acto que provocaba en ellos una irritación que no ha sabido contenerse dentro de las conveniencias internacionales y de cortesía.

A ese error ha podido contribuir la prensa española, contraria casi por unanimidad al viaje del rey y todavía menos dispuesta á sancionar la responsabilidad del gobierno.

Ageno por completo el gobierno de la república á los desbordamientos de una insignificante minoría de la población parisien, ningún inconveniente puede tener en hacer públicas manifestaciones desautorizando y condenando, en nombre de la hospitalidad francesa, los excesos de que han sido teatro las calles de la capital de Francia.

Y así debemos esperar, á juzgar por las noticias telegráficas que se recibieron anoche.

Las más fehacientes son las contenidas en un extenso telegrama del marqués de la Vega de Armijo recibido á las diez de la noche en la Presidencia del Consejo.

En este telegrama cuyo texto no ocultaron los ministros, se hace una detallada relación de los incidentes de carácter oficial ocurridos ayer en la capital de la ve-cina república.

Resuelto en principio el regreso del rey para anoche mismo, con arreglo á los deseos del gobierno español y del propio monarca, presentó ayer tarde el embajador de España al presidente de la República para manifestarle que su soberano recobraba el insignito y marcha en el tren correo con dirección á Madrid. El señor duque de Fernán Núñez hizo, al mismo tiempo saber á Mr. Grevy, que se proponía acompañar á D. Alfonso en su viaje á España.

El presidente de la República mostróse sorprendido de la resolución del rey y en cargo al embajador que participase á su soberano su deseo de tener con él una entrevista.

En efecto, á las cinco y media presentose Mr. Grevy en la embajada española siendo recibido acto continuo por el rey. El presidente de la República se estaba en su cuello las insignias del Tolson de Oro.

Mr. Grevy pidió reiteradamente al rey que permaneciese en París.

Esforzó en demostrar que las manifestaciones de una decena de locos no podían en modo alguno considerarse como expresión del sentimiento del pueblo francés, incapaz de manchar las leyes de la hospitalidad y de la cortesía, y mucho más refiriéndose al jefe de un país hacia el cual tan vivas simpatías experimenta Francia.

Mr. Grevy insistió mucho en que don Alfonso despreciase aquellas manifestaciones, rogándole encarecidamente que asistiese al banquete que en su honor estaba preparado en el palacio del Eliseo.

D. Alfonso se excusó cortés, pero resueltamente de aceptar el convite y de permanecer en París.

Manifestó que, personalmente, no daba importancia á la ofensa recibida; pero que como jefe de Estado en España no debía permanecer ni un momento más entre un pueblo que en aquella grosera forma insultaba en su persona á la dignidad nacional.

Mr. Grevy reiteró sus ruegos, y manifestó que el gobierno francés daría de aquellas ofensas una reparación cumplida de una manera pública y oficial, empezando por dar cuenta la prensa de aquella entrevista con todos sus pormenores especiales.

El rey insistió á su vez en pedir que la manifestación fuese pública, especialmente en España, que era, á su entender, la ofendida por las manifestaciones de París.

Obtenida esta promesa de Mr. Grevy don Alfonso accedió á asistir al banquete del Eliseo, cediendo—dijo—á los deseos del caballero, M. Grevy y no llevando al el carácter de soberano, sino el de Alfonso de Borbon sin contraer por ello compromisos ni obligaciones de ninguna clase.

El presidente de la república aceptó las condiciones de D. Alfonso y este concurrió en efecto al banquete del Eliseo.

A las tres de la madrugada no había telegrama oficial que participase lo ocurrido en el banquete del palacio presidencial. Sabiase, únicamente, que el gobierno había tomado cuerdas precauciones para evitar toda manifestación de hostilidad á D. Alfonso y que el edificio estaba

literalmente cerrado por fuerzas de infantería y gran número de agentes, encargados de facilitar el tránsito y con ener el movimiento de la muchedumbre.

El rey llegó al Eliseo a las siete y media, sin que se pudiese ocurrirle incidente alguno digno de registrarse.

La recepción, que debió verificarse después del banquete, estaba señalada para las once de la noche.

El rey saldrá de París en el tren rápido a las 8 y 45 de la mañana de hoy.

En Burdeos tomará un tren expreso a las 5 y 50 de la tarde, teniendo dispuesto en Irun el tren real a las 11 y media de la noche.

Debe, pues, encontrarse en Madrid mañana a las 4 de la tarde.

(Liberal del día 1.)

Paris 30.

Ninguna prision se operó en la estación del Norte ni en las calles que recorrió el rey de España.

El Figaro dice la entrevista del rey de España con monsieur Grey, en el Eliseo fué muy cortés, pero nada más.

El Figaro añade que la cacería que debía verificarse hoy ya no tendrá efecto.

El Gaulois dice que los senadores y diputados españoles presentes en París han dirigido una exposición al rey rogándole que abandone cuanto antes esta capital.

Según el mismo periódico el rey Alfonso saldrá llevando consigo a su embajador en París.

El Figaro protesta enérgicamente contra las demostraciones de la estación del Norte como contrarias a la dignidad y a la cortesía francesa.

La Justicia Radical dice que la manifestación iba dirigida contra la injuria hecha por Alemania a Francia.

El Rappel Radical también dice que la actitud de los manifestantes era consecuencia del descontento producido por el carácter ultra-oficial que se dió a la recepción del rey Alfonso.

El Gaulois exclama: La manifestación fué un crimen y una infamia.

El Clairon monárquico la califica de acto salvaje y de vergüenza para París y para la patria.

Los periódicos republicanos moderados y particularmente La Patrie, se lamentan en extremo del incidente y hacen vivas protestas de amistad a la nación española.

Un periódico dice que el rey de España contestó á varias personas que le aconsejaban que saliese ayer mismo de París, que no lo creía conveniente, porque las manifestaciones hostiles á su persona no fueron obra del pueblo Parísiense, sino de algunos individuos extraviados.

El rey de España ha oído misa esta mañana en la iglesia de Santa Clotilde. Hoy ha mandado á preguntar por el estado de un coracero de su escolta que cayó ayer del caballo en la calle de la Lafayette, diciendo que ampararía á la familia si tiene un fin desgraciado.

La cacería se ha suspendido hoy á causa del mal tiempo, según se ha dicho.

El rey de España asistirá al banquete de esta noche en el palacio del Eliseo.

El periódico La Villa de Paris, publica una correspondencia de Homburgo, diciendo que el emperador de Alemania al entregar al rey D. Alfonso el nombramiento de coronel de hulanos, le presentó tres uniformes preparados de antemano, rogándole que vistiese uno de ellos en el acto.

Dicho periódico hace sobre esto las suposiciones mas gratuitas acerca de los móviles de la conducta de la corte de Berlin.

Paris 30.

Varios periódicos anuncian que el rey de España ha telegrafiado esta mañana á su prima la condesa de Paris, que no le es posible ir al castillo de Eu.

Paris 30.

El periódico el Temps se expresa hoy en estos términos. Los sentimientos y humillaciones patrióticas que habrán causado á todos los buenos ciudadanos los incidentes de ayer, no deben exagerar la importancia de aquella triste manifestación.

Los pocos millares de manifestantes, autores del escándalo, constituyen esa tropa siempre la misma de vocingleros que silban y que se encaraman en las reuniones públicas que trataron á Thiers y á Gambetta como al rey Alfonso; que no tienen mas cuidado ni respeto ni interés por la dignidad de Francia que por el honor de las demás naciones.

Estamos condenados, sin duda, á sufrir la responsabilidad de su estupidez grosera, pero esperamos que los pueblos extranjeros, y España ante todo, serán bastante justos para no ver en los extravíos de algunos energúmenos los sentimientos

de la nación entera.

La mayor parte de los periódicos de la tarde emplean análogo lenguaje.

Londres 30.

Con motivo de ser domingo no se ha publicado mas diario que El Observador. Ocupándose este periódico de lo ocurrido ayer, dice: «Es difícil calificar la inconcebible locura y estupidez de la demostración indigna hecha en París contra el rey Alfonso.»

Paris 30.

A las cinco de esta tarde el presidente de la república ha ido á visitar al rey Alfonso, cambiándose entre ámbos frases muy corteses.

Paris 29.

El Telegraph dice, es preciso no hacer responsable al pueblo de París de unos cuantos energúmenos que obedecen á excitaciones diversas.

El pueblo, en su gran mayoría, es cortés y bien criado.

Por otra parte, añade, forzoso es decir que los periódicos monárquicos han exagerado los sucesos de ayer.

La Liberté dice que los manifestantes se componían de revolucionarios de profesión, de agentes del radicalismo cosmopolita y de revolucionarios extranjeros.

Confía que este suceso no enfriará las relaciones entre ambos países.

La Paz lamentase de lo ocurrido, y dice que en presencia de la provocación alemana el pueblo debía haber permanecido tranquilo.

Añade que el gobierno ha cumplido con su deber.

El National se espresa en estos términos: «La manifestación de ayer que es anatematizada por Francia entera, es obra de algunos individuos sin patriotismo ni buen sentido, y de algunos emigrados españoles y numerosos agentes prusianos.»

Los periódicos conservadores, la Gazette de Francia, el Français el Paris etcétera, censuran altamente lo ocurrido ayer atacando con este motivo al gobierno republicano con suma violencia.

Paris 30.

Los grupos alborotadores que silbaron ayer al rey de España, se componían según cálculos aproximados de 500 á 600 personas del pueblo bajo.

A última hora corre el rumor de que el rey de España saldrá para Madrid, dentro de pocas horas.—Fabra.

Paris 30.

Hoy ha ocurrido una explosión en la prefectura de policía á consecuencia de una fuga de gas, resultando cinco personas heridas.

Paris 30.

El rey de España acompañado de unas 20 personas, entre las cuales se hallaba el coronel francés puesto á sus órdenes, oyó misa en la iglesia de Santa Clotilde, siendo saludado por el público á los gritos de viva el rey.

Regresó á la embajada, donde ha ocupado una berlina en compañía de su padre, dirigiéndose sin escolta á Epinay, donde está almorzando en este momento.

A las cinco de la tarde regresará el rey á París.—Fabra.

EL REGRESO DEL REY.

Nuestras noticias de la mañana se han confirmado. A las 8, 45 de la mañana, el rey D. Alfonso ha salido de París en el tren rápido de Burdeos, y llegará mañana á las cuatro á Madrid.

El banquete celebrado anoche en el palacio del Eliseo, no ofreció incidente alguno notable. El telegrama de Fabra lo refiere así:

Paris 4.

El Figaro refiere el banquete del Eliseo. Estuvo brillante.

El rey estaba sentado entre las señoras Grevy y Wilson.

Dejaron de asistir los ministros Thibaudin, Herison y Meline.

Grevy llevaba el Toison de Oro y los invitados franceses no lucían más que con decoraciones españolas.

Desde las nueve á las nueve y media la reunion estuvo muy animada.

El rey se sentó en un sofá teniendo á su lado á los señores Grevy y Ferry con quienes celebró una larga conversación.

El Gaulois dice que no hubo ningun brindis.

Paris 30 (recibido el 4.)

A la comida celebrada en el Eliseo han asistido los ministros, el cuerpo diplomático y el personal de la embajada de España.

A las 11 y 30 el rey regresó á la embajada.

En la visita de esta tarde Mr. Grevy dió á don Alfonso satisfacciones en nom-

bre de Francia, la cual, dijo, no puede ser confundida con los autores de manifestaciones hostiles y rogó al rey que diera una prueba de simpatía á la nación francesa aceptando el banquete en el Eliseo.

El rey contestó que habia venido á París animado de sentimientos simpáticos hacia Francia, y que, en vista de las declaraciones del presidente de la república francesa, probaría de nuevo sus sentimientos de simpatía aceptando la invitación.

Otro telegrama dice que la despedida entre el presidente de la república y el rey al terminar el banquete, fué muy afectuosa.

La prensa francesa.

Como era de esperar, la prensa francesa en su inmensa mayoría, rechaza toda complicidad en las desordenadas manifestaciones de los grupos intransigentes. Hé aquí lo que sobre este punto dice el telegrafo:

Paris 4.

La Republica Francesa dice que las manifestaciones del sábado no iban dirigidas contra la nación española ni contra el rey de España.

Añade que eran solo el resultado de la emoción producida en Francia por la injuria sangrienta inferida por los alemanes.

Esto no obstante, reconoce que la manifestación ha sido una gran falta «porque hemos faltado á los deberes de la hospitalidad y hemos caído en el lazo que nos habia tendido Alemania. Afortunadamente, los manifestantes no representan á la nación.»

El Diario de los Debates deplora que se haya olvidado el buen sentido para hacer abortar los cálculos de la diplomacia interesada en «hacernos perder nuestra sangre fría.»

El Sol manifiesta que el insulto inferido al rey de España por una pequeña parte del pueblo de París es un nuevo triunfo en el juego de Bismark.

Los sucesos del sábado, añade, han hecho nacer gérmenes de disidencia entre Francia y España.

También han demostrado la division que reina en el seno del gobierno francés lo cual apresurará una crisis ministerial.

El Parlamento espera que España comprenderá que Francia no es cómplice de la injuria hecha al rey.

El Gaulois dice que sabe positivamente que Mr. Grevy, dió satisfacciones al rey de España siguiendo el consejo de Mr. Ferry.

El buen sentido no podía abandonar al pueblo francés, hasta el punto de asociarse á esos actos de hostilidad que tanto habrán lisonjeado el amor propio de Alemania. Porque hay unanimidad en Europa, salvo contadas excepciones de los intransigentes de París y los populacheros de aquí, en reconocer que la diplomacia germanica habrá preparado mañosamente todos estos sucesos para provocar un conflicto entre España y Francia, que debía producir ó una humillación para Francia ó una declaración de guerra.

En uno y otro caso era España el instrumento escogido, como lo fué ya en 1870 por causas de todos recordadas. Cuantos en París con sus manifestaciones de hostilidad al jefe del Estado español, y en Madrid con sus excitaciones al patriotismo, en nada menoscabado, procuran atizar la discordia, son cómplices de la política germanica.

La prensa española.

Todos los periódicos de la mañana lamentan los sucesos de París, pero no con igual criterio.

De la prensa ministerial solo se publican hoy lunes La Iberia y La Correspondencia. Uno y otro periódico se desatan en injurias á Francia, al pueblo francés y á su gobierno, como si Francia, el pueblo francés y su gobierno no tuviera mejor y autorizada representación que los exiguos grupos colocados al paso del rey por las calles de París para prorumpir en gritos descorteses. Pero quien escude á todos por su lirismo populachero, desenterrando las inconveniencias cometidas cuando los sucesos de Saida, que luego hubo de tragarse, es El Imparcial, que en su furor de neófito alfonsino, dá á entender que entre todos los pueblos salvajes del mundo y entre las edades bárbaras, no hay ejemplo comparable con el que ha ofrecido la nación vecina.

Mas serenos y con noción más exacta de los deberes que el periodismo impone, otros periódicos tratan la cuestion desde su peculiar punto de vista, con la mesura que las circunstancias exigen y sin darle

mayor importancia de la que en realidad tiene.

En medio de sus ardientes manifestaciones de adhesión al trono, El Norte, periódico alfonsino, condena los extravíos de los intransigentes de París, sin escasear los adjetivos enérgicos, ni atenuar la dureza del lenguaje, pero no incurre en la inconveniencia de arrojar sobre Francia ni sobre su gobierno la responsabilidad de esos sucesos, antes por el contrario, se complace en reconocer que han protestado y protestan de sus acontecimientos, por decoro y por conveniencia.

El Globo publica un notable artículo titulado Calma recordando el buen instinto de la opinion pública en España, contrario al pensamiento del viaje, solo defendido en la prensa por La Epoca y El Correo. Ese viaje solo podia traer consecuencias agradables para Alemania, y así ha sucedido.

«Alemania dice el colega, necesita una guerra con Francia. Sin esa guerra, su grandeza se desmorona. Alemania es un país muy pobre. Francia una nación muy rica. Para sostener en tiempo de paz un gran ejército, se necesita mucho dinero, muchísimo dinero, y Alemania se arruina con la paz y con su enorme ejército; mientras que con la paz, Francia organiza vigorosamente el suyo sin dejar de enriquecerse.»

Además, es peligroso dejar que con los años se olviden las derrotas; que el ejército francés adquiera la fuerza y la solidez que éstas le quitaron. La guerra, y la guerra inmediata, antes que Bismark se inutilice y Molke muera, es indispensable.

Mas, tan indispensable como la guerra es para Alemania, que el motivo de la misma sea extraño á las cuestiones que se agitan en la Europa central y oriental. Los alemanes quieren habérselas con los franceses; pero con los franceses solos. Nada de ingleses ni de rusos en el conflicto. Es preciso, buscar el casus belli por el lado de una nación, que en nada se roce con las cuestiones de Oriente. Para eso puede servir admirablemente la pobre España. Ya sirvió la otra vez, y los alemanes deben mirarla, como el jugador mira la carta que le ha dado la fortuna.

Un conflicto entre la Francia republicana y la España monárquica, la intervención de Alemania como paladin de la monarquía, y el czar de todas las Rusias y el monárquico gobierno inglés nada tendrán que decir contra el abogado de una causa que, después de todo, es la suya!

Medio para esto: un insulto dirigido al rey de España por el pueblo de París. Camino para llegar á tal punto: un viaje que se hará sospechoso, unos agasajos que fortificarán las sospechas, y por último el nombramiento de coronel de un regimiento de hulanos, de guarnicion en Strasburgo, que herirá al pueblo francés en las llagas mas dolorosas de sus múltiples heridas, trayéndole á la memoria los soldados enemigos mas odiosos, y la más amada de las ciudades perdidas.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 3 á las 5:5 t.

(Recibido á las 7:27 n.)

Se ha verificado una numerosa manifestación de estudiantes ante el Palacio Real.

Los franceses residentes en Madrid firman protestas de amistad á España.

Se está celebrando Consejo de Ministros en el que se acordara pedir esplicaciones á Francia. Créese que las dará amplias y cumplidas.

4 p^o interior: 59'30.

CIRCULO MERCANTIL.

Madrid 3.

4 p^o interior, contado, 59'30.

Id. id. fin corriente, 59'40.

Id. id. próximo, 00'00.

4 p^o amortizable, 72'00.

Empréstito de Cuba, 91'60.

Banco de España, 274'00

Paris 4 p^o interior contado, 57'90

Palma 4 por ciento, 59'30.

Barcelona 4 por ciento, 60'40.

Coloniales 59'00.

Nortes, 106'50.

Alicantes, 91'00.

Orenses, 28'50.

Directos, 25'50.

Lóndres, 57'81.

Franeias, 85'00.

MUEBLES DE VIENA.

En el almacén de muebles de Bernardo Obrador, se ha recibido ya el completo y variado surtido de dichos artículos y a precios muy ventajosos.

Los muebles recibidos son:
Sofas de todos colores y de varias dimensiones.
Balancines, id. id.
Sillones, id. id.
Lavatorios, id. id.
Camas que se desarmen.
Prensas.
Perchas de muchas clases, y una gran variedad en sillas de muchísimos dibujos, y a precios nunca vistos.

Plaza de Cort.

EL PANCARITAT DE S' ARRACÓ.

Comedi en un acte y en vers mallorquí, per un pagés de Andraitx.
Se halla de venta en la calle de Palacio número 4 á 2 rs. ejemplar.
También se vende en el mismo establecimiento Sa Revolució de un poble del mismo autor.

Anuncio verdad.

En la calle de Odon-Colom, número 20, se venderá todos los días y horas de despacho, leche pura de vaca, sin mezcla ni adulteración de ninguna especie.

En la calle de S. Bernardo número 8, hay unos entresuelos para alquilar. En la misma casa informaran.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

ALMACEN DE MUSICA DE PERELLÓ.

19, Union, 19.

Además de las novedades ya publicadas, se acaban de recibir todas las que fueron ejecutadas por el célebre Seteto, en nuestro Teatro, para Piano á 2 y 4 manos, Wals, Lento y Pizzicato, Regente Gavotta, Zampa, Sinfonia 1.ª, 3.ª y 4.ª Polonesa Marqués, y 1.ª Lagrima, Rapsodia Húngara, Sinfonia Mignon, Serenata y Meditacion Chapi, Sinfonias Tutti in Maschera, Poeta y Aldeano, Paragaph 3.ª Moraima Gavotta y Pavana de Luis XIII etc. Y además Tempestad Polka, Jota Viva Aragon, Zarzuelas para pequeños Teatros, y la célebre melodía titulada «Música Prohibida.»

Grandes rebajas desde el 50 al 70 p.º.

19, Union, 19.

Debiendo procederse

á la venta de un Requinto, Clarine e, Sa vafones, Cornetines, Trombones, Bombardino y Bajo, cuyos instrumentos existen en el local que ocupa el Almacén del primer Batallón del Regimiento Infantería de Filipinas en el Cuartel del Carmen, se hace público por medio de este anuncio para que las personas que deseen adquirirlos se avisten con el Música mayor del citado cuerpo, D. Bartolomé C. Perelló.

COMPANIA INDUSTRIAL

MERCANTIL DE MALLORCA.

En vista de la aplicación cada día mas considerable que se viene haciendo de la miel de caña, para mejorar los vinos, como también para los usos domésticos de la clase pobre del campo, esta Sociedad ha acordado reducir el precio de 2 reales kilo á que ha venido espendiéndola hasta ahora en su fabrica plaza de la puerta de Santa Catalina, á solos un real y tres cuartillos á que se detallará en adelante en la plaza de Santa Eulalia, número 9, casa de D. Gabriel Salvá, can Cosme

Palma 1.º Octubre de 1883.—El Administrador, José Rosich.

CASA DE HUESPEDES

calle del Obispo, número 5, principal.

Se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar á precios muy baratos. Se sirven comidas á precios convenientes. Trato esmerado y económico. 136

LOTERIA NACIONAL.

PROSPECTO DE PREMIOS PARA EL SORTEO QUE SE HA DE CELEBRAR EN MADRID EL DIA 22 DE DICIEMBRE DE 1883.

Constará de 50.000 billetes, al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en decimos á 50 pesetas; distribuyéndose 18 millones 250.000 pesetas en 7.500 premios, de la manera siguiente:

PREMIOS.	PESETAS.
1 de..	2.500.000
1 de..	2.000.000
1 de..	1.500.000
1 de..	750.000
3 de 250.000..	750.000
5 de 125.000..	625.000
16 de 50.000..	800.000
25 de 20.000..	500.000
2044 de 2.500..	5.110.000
4999 reintegros de 500 pesetas para los 4.999 números cuya terminación sea igual á la del que obtenga el premio mayor.	2.499.500
99 aproximaciones de 2.500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 2.500.000 pesetas.	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio do con 2.000.000 de pesetas.	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio do con 1.500.000 pesetas.	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premio do con 750.000 pesetas.	247.500
2 idem de 50.000 id., para los números anterior y posterior al del premio mayor.	100.000
2 idem de 30.000 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo.	60.000
2 idem de 20.000 id., para los números anterior y posterior al del premio tercero.	40.000
2 idem de 12.750 id., para los números anterior y posterior al del premio cuarto.	25.500
7.500	18.250.000

Palma 7 Agosto de 1883.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

ANUNCIO.

Se halla de venta la propiedad llamada *Can Farró*, de cabida de 22 cuarteradas y media, situada en el término de Palma, lindante por la parte Sur con el predio el Rafal y por la parte Norte con la carretera de Sineu; dicha propiedad puede destinarse á regadío ú otros frutales y mayormente á la plantación de viñedo.

Se vende libre de censo y de todo gravamen, tanto en su totalidad como en pequeñas porciones, para su ajuste avistarse con D. Martín Rubí y Amengual, vecino del pueblo de Marratxi, comisionado para su venta.

Se vende una fábrica

de mouturación de dos molinos, montada al vapor, con todos los aparatos propios de la misma, establecida en el pueblo de Campos. Darán toda clase de informes D. Antonio García, taller de construcción de la calle de los Olmos, y D. Antonio Mulet, fabrica de pastas de la calle del Sindicato.

Venta de alcohol.

En la fábrica de destilación y refinación, establecida en Manacor se hallan de venta alcoholes de vino de mas de 40'.

Para precio y demás informes dirigirse á las Oficinas de la Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor, en esta ciudad ó en el despacho de la misma fabrica.

Augusto Beaufort

CETTE (FRANCIA.)

Antigua casa de consignación, comisión y tránsito; especialmente dedicada á la venta de vinos.

Reexpedición para todos los puntos por buques de vapor, veleros y ferro-carriles. Representantes en Palma, Sres. Cortés Hermanos, Agentes de Aduanas, Marina, número 60, Palma. 30—8

DICCIONARI mallorquí-Castella

Ordenat en vista de tots els qui s'han publicat fins es dia d'avuy, considerablement aumentat ab totas sas véus d'us modérn y antic que no 's troban en ningun d'ells: contenguent sas paraulas mes usuals de sa llengua catalana, valencianas y antigua llemosina: totas sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Ivissa; sas de ciéncias, arts, oficis, professione, comers, náutica, industria y agriculturas sas estrangeras adoptadas y sas de 'ss castella, admésas ensas conversaciones y literatura balear, a b sas respectivas definicions, acepciones, significat y correspondencia castellana.

A pesar de sa bondat de s'edició y dels grans gastos que ocasiona; y á fi de que se classe méno acomodata puga poseir un libre de tanta utilitat, es préu de cada entrega será tan sòls de

3 cuartillos de real en tota España.

PUNTS DE SUSCRIPCIO.

Palma.—A sa libreria d' en Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4, devatin sa Diputació provincial, ahont s'edirigiran sas peticions y reclamacions.

UNA VERDAD. ¡¡Por 12 reales!!

Una cartera de sobremesa.
Una remilla papel.
Una caja sobres.
Una barra lacre.
Un cortaplumas.
Una docena plumas.
Un lapicero.
Un juego jnaipes.
Un id. carpetas.
Un juguete para niños.
Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.

A los maestros.

Se venden colecciones encartadas de carteles por Florez desde 24 hasta 40 reales en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

Ley electoral

PARA DIPUTADOS PROVINCIALES.

Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico y en la libreria de ROTGER, frente la Diputación Provincial.

Libros usados.

Se compran y venden en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremios. Se venden en la imprenta de este periódico á precios baratísimos.

TINTA para sellar sin aceite, negra, en carnada y violeta. Véndese en la imprenta y libreria de Rotger calle de Palacio número 4.

MEMORIA

dirigida al Ministro de Instrucción Pública sobre una misión filológica á Mallorca por Alfredo Morel-Fatio traducida por Joaquin Fiol y Bauza.

Se vende á cuatro reales ejemplar en la libreria de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.

Altas y Bajas

DE CONTRIBUTION INDUSTRIAL.

Véndense en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

CULTOS SAGRADOS.

DIA 4.

SAN FRANCISCO DE ASIS FUNDADOR. El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Clara, á San Francisco de Asis.

LOTERIA NACIONAL.

Administración principal de Loterías de la provincia de las Baleares en la plaza de Cort.

Lista de los números premiados en las Administraciones de la Renta en esta Provincia en el Sorteo celebrado en Madrid el dia 24 del actual.

Con 300 pesetas.

516 3096 5922 6453 6700 6701
8824 8827 10874 11 55 12925 12933
13848 17596 17597 18116 18119 18553
20049 20788 20789.

Hay billetes de venta á 25 pesetas el décimo para el sorteo que se ha de celebrar el dia 6 del corriente.

Palma 3 Octubre de 1883.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

Lecciones de Caligrafía y Tequigrafía.

El dia 8 de Octubre corriente se abrirá un curso de dichos artes.

Los que deseen aprenderlos podrán avisarse con su profesor que vive calle de San Miguel, número 97, piso 2.º; todos los dias de 8 á 9 por la mañana y de 3 á 5 por las tardes. 8—2

Almendros.

Los hay de muy buenos en terreno seco y punto llamado *El Puig de Buniferrí*, término de Lluçmanor propiedad de D. Gregorio Clar (a) Claret. Los que deseen proveerse de dichos árboles tanto en pequeñas como en grandes cantidades podrán dirigirse en Lluçmanor, calle del Cementerio, número 3.

Gran Fenómeno.

EL NIÑO DE DOS CARAS

Unico en el Mundo.

NACIDO EN VALENCIA.

EN LA CALLE SANTO DOMINGO NUMERO 8.

Entrada 4 céntimos.

8—2

Máquinas Agrícolas.

Especialidad en molinos y prensas para aceite y vino. Sucesores de Amador Pleifer ingenieros constructores.

Unico representante en las Baleares. Joaquin Fabrega, Brossa 48, Palma. 2

Casa de comida.

En la calle de Pelsires número 107 tienda. Precios módicos y servicio esmerado.

Naipes.

Se venden en la calle de Palacio número 4, desde 3 céntimos á 4 rs. juego.

Lecciones de inglés.

Desde 1.º de Octubre próximo se abrirán cursos, elemental, practico y mercantil, de este idioma, por una persona educada en Inglaterra y que ha residido muchos años en aquel país. A los que deseen recibir su enseñanza particularmente, se les ruega lo hagan saber cuanto antes, por ser muy limitado el número de horas destinadas á dicho objeto.

Para más informes dirigirse á D. Joaquin B. Campuzano, calle de la Union 43, entresuelo, de cuatro a seis de la tarde los dias de trabajo. 8—9

MATADERO DE PALMA.

NOTA de las reses degolladas en este establecimiento el dia 27 de Setiembre de 1883.

RESSES.	MA-CHOS.	HEM-BRAS.	TO-TAL.	Recudado por derecho	
				Petas.	Cts.
Vacunas .	2	6	8	8	00
Lanares .	30	12	42	4	20
Cabrias .	»	»	»	»	00
Cerdosas .	»	»	»	»	00
Totales.	»	»	»	12	20

Palma 28 Setiembre de 1883.—El empresario.—SEBASTIAN BAUZA.